
Der Bezirksbürgermeister Veedelsbeirat Lindweiler 
Geschäftsführung 
Frau Weller 

Telefon:  (0221) 221-25455 
Fax:  (0221) 221-28493 

E-Mail:  lindweiler@stadt-koeln.de 

Datum:  02.06.2020 

Niederschrift 

über die 24. öffentliche Sitzung des Veedelsbeirates Lindweiler in der Wahlperio-

de 2014/2020 am Donnerstag, dem 28.05.2020, 17:30 Uhr bis 18:00 Uhr, Lino-Club, 
Unnauer Weg 96a, 50767 Köln 

 
INFEKTIONSSCHUTZ: Aufgrund der Mindestabstände stehen weniger Plätze für 

Gremienmitglieder, Öffentlichkeit und Presse zur Verfügung. Bitte melden Sie sich 
unbedingt bis zum 22.05.20 bei der Schriftführung an! 

Anwesend: 

Vorsitzender 

Zöllner, Reinhard Bezirksbürgermeister  

Stimmberechtigte Mitglieder 

Kleinjans, Wolfgang GRÜNE  
Kerpen, Günter CDU  

Verfürth, Christine Kindertagesstätten des Lino-Club e.V.  
Wefelmeier, Klaus Einzelmandatsträger (bis 31.05.2020 SPD)  
Saxler, Hans-Josef Soziales Zentrum Lino-Club e.V.  
Sevim, Ayfer SC Lindweiler  

Stellvertretende stimmberechtigte Mitglieder 

Brause, Hans-Jürgen Bürgerschaft Lindweiler  

Verwaltung 

Büscher-Kallen, Anja Bürgeramt Chorweiler  

Schriftführerin 

Weller, Vanessa Amt für Stadtentwicklung und Statistik  

Presse 

Zuschauer 
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Entschuldigt: 

Stimmberechtigte Mitglieder 

Dreßen, Vera Gemeinschaftsgrundschule Soldiner Straße  

Gündal, Dogan Bürgerschaft Lindweiler  
 Kellermann, Ursula Förderschule im Verbund Lernen und soziale, emotionale 

Entwicklung  

Pijpers, Marcella Städt. Tageseinrichtung für Kinder mit Familienzentrum 
Erkelenz, Martin Kath. Pfarrgemeinde St. Dionysius Longerich/Lindweiler 
Reiff, Katharina Seniorenvertretung Chorweiler  

Keil, Angelika Ev. Kirchengemeinde Köln-Pesch  

Stellvertretende stimmberechtigte Mitglieder 

Gökpinar, Inan SPD  
Kahmann, Wolfgang SC Lindweiler  
Wacker, Sylvia Evang. Kirchengemeinde Köln-Pesch  

Ottenberg, Ingrid Seniorenvertretung Chorweiler  
Özkubat, Serap Städt. Tageseinrichtung für Kinder mit Familienzentrum 
Schott, Norbert CDU  

Seidich, Gabriele Kindertagesstätten des Lino-Club e.V.  
Telle, Nadine Gemeinschaftsgrundschule Soldiner Straße  
Miethke, Tanja Förderschule im Verbund Lernen und soziale, emotionale 

Entwicklung  
Galecki, Wieslaw Kath. Pfarrgemeinde St. Dionysius Longerich/Lindweiler 
Roth, Klaus DIE LINKE  

Tagesordnung 

I. Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 

2 Verabschiedung der Niederschrift der letzten Sitzung 

3 Beantwortung offener Fragen aus vorangegangenen Sitzungen 

4 Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft 

5 Beschlussvorlagen 

6 Anfragen 

6.1 Schriftliche Anfragen 

7 Projekte des Integrierten Handlungskonzeptes 
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7.1 Aktuelle Projektsachstände 

7.2 Vorstellung abgeschlossener Projekte aus dem Verfügungsfonds 

8 Anträge aus dem Verfügungsfonds 

9 Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft 

10 Mitteilungen 

10.1 Mitteilungen der Verwaltung 

10.2 Mitteilungen aus Lindweiler 

10.3 Mitteilungen des Vorsitzenden 
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I. Öffentlicher Teil 

 1 Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 

Herr Bezirksbürgermeister Zöllner eröffnet die 24. Sitzung des Veedelsbeirates und 

begrüßt die Mitglieder und ihre Stellvertreter, die Vertreter der Verwaltung und die 
Gäste. 

Herr Zöllner erläutert die mit der Einladung bekannt gemachten Regelungen zum 
Infektionsschutz. 

Weitere Ergänzungen zur Tagesordnung liegen nicht vor, so dass diese als be-

schlossen gilt. 

2 Verabschiedung der Niederschrift der letzten Sitzung 

Es gibt keine Anmerkungen zur Niederschrift der letzten Sitzung, so dass diese ein-
stimmig beschlossen wird. 

3 Beantwortung offener Fragen aus vorangegangenen Sitzungen 

Poller am Park Pingenweg 

In der Sitzung am 13.02.2020 hat der Veedelsbeirat einstimmig beschlossen, die 

Fachverwaltung aufzufordern aufgrund der bestehenden Gefahrenlage Poller in aus-
reichender Anzahl an den Parkzugängen Marienberger Weg und Unnauer Weg auf-
zustellen.  

Nach Prüfung hat die Fachverwaltung hierzu mitgeteilt, dass das verbotswidrige 
Durchfahren von Fahrzeugen nicht durch die Anordnung von Verkehrseinrichtungen, 

sondern vielmehr durch die Polizei als zuständige Behörde für die Überwachung des 
fließenden Verkehrs zu ahnden ist. Weiterhin werden die herausnehmbaren Poller 
regelmäßig von Unbefugten entfernt. Die Fachverwaltung leitet hierzu den Vorgang 

mit der Bitte um Kontrolle des Verkehrs vor Ort weiter. 

Filialbusse der Sparkasse Köln-Bonn 

In vergangenen Sitzungen wurde bereits das Thema „Bankautomat in Lindweiler“ 
angesprochen. In einem Artikel des Kölner Stadtanzeigers vom 26.03.20 wurde an-
gekündigt, dass die Sparkasse Köln-Bonn den Einsatz von Filialbussen mit der Ver-

waltung prüft.  

Herr Zöllner teilt hierzu mit, dass es Abstimmungsgespräche mit der Sparkasse hier-

zu gibt. Der Einsatz des Filialbusses in Lindweiler wird intensiv geprüft. Ein Ergebnis 
liegt noch nicht vor; die Auswahl eines möglichen Standortes ist abhängig von den 
Kriterien der Sparkasse. 

4 Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft 

Aus dem Kreis der Bewohnerschaft wurden die folgenden Anfragen über das Soziale 

Quartiersmanagement eingereicht: 

- Parksituation Kirburger Weg  
Seit diesem Jahr wird der Kirburger Weg meist in den späten Nachmittags-

stunden von Transportern und Campingwagen beidseitig so beparkt, dass ein 
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Feuerwehrfahrzeug nicht mehr durchkommt. Hierdurch ist auch beim Abbie-
gen der Verkehr nicht mehr einsehbar. Es wird folgendes angeregt:  
  

- Ein einseitiges Parkverbot, damit die Straßenbreite für Feuerwehr   
  vergrößert wird.  

- Die ausgewiesenen Parkflächen auf PKW zu beschränken. 
 

- Parksituation Korber Weg  

Im Wendekreis stehen immer mehrere PKW und Kleintransporter, teilweise 
mit über einem halben Meter Abstand zum Bürgersteig. Außerdem wird die 

Zufahrt zum Garagenhof oft durch parkende PKW stark eingeengt, so dass 
die Ausfahrt erschwert wird. Auch im Bereich von abgesenkten Bordsteinen 
wird geparkt. 

 
- Parksituation Ransbacher Weg  

Am Wendehammer / Parkplatz Ransbacher Weg werden teilweise bis zu drei 
Transporter abgestellt (TNT Transporter); die Fahrer werden dort von PKW 
abgeholt. Durch diese Dauerparksituation werden für Anwohner und Kunden 

am Marienberger Hof die Parkplätze weggenommen. Kann dagegen etwas 
unternommen werden? 

 
- Lärmbelästigung durch Bäckerei TatBack am Marienberger Hof  

Es gibt Beschwerden von Anwohnern der Bäckerei, die bis teilweise nachts 2 

Uhr Lärm und auch an Feiertagen, verursacht. Als störend wird auch das laute 
Ein- und Ausladen empfunden, da TatBack hauptsächlich für die Auslieferung 

produziert. Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, wie die allgemeinen Best-
immungen für Produktionszeiten bzw. Ruhezeiten für die Bäckerei im Wohn-
gebiet sind. 

 
Die Anfragen und Anregungen werden an die Fachverwaltung weitergeleitet und zur 

nächsten Sitzung beantwortet. 

5 Beschlussvorlagen 

Es liegen keine Beschlussvorlagen vor. 

6 Anfragen 

6.1 Schriftliche Anfragen 

Frau Verfürth, Lino-Club, hat angefragt, wie der aktuelle Bauzeitenplan der Renovie-
rung des Turnhallendaches aussieht. 

Frau Büscher-Kallen, Bürgeramt Chorweiler, teilt mit, dass die vorbereitenden Arbei-

ten bereits begonnen wurden und nun kontinuierlich fortgesetzt werden. Die Fertig-
stellung ist für Februar 2021 geplant. Bis zum 31.10.2020 wird die Turnhalle nicht 

nutzbar sein. 
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7 Projekte des Integrierten Handlungskonzeptes 

7.1 Aktuelle Projektsachstände 

Frau Weller, Amt für Stadtentwicklung und Statistik, berichtet zunächst, dass das Mi-

nisterium für Heimat, Kommunales, Bau und Gleichstellung des Landes NRW sein 
Städtebauförderprogramm mit der Verteilung der Fördermittel für das Jahr 2020 be-

kannt gegeben hat. Der Hauptanteil mit rund 7 Mio. € verbucht das Integrierte Hand-
lungskonzept Lindweiler für die Projekte „Ausbau Lino-Club zu einem Mehrgenerati-
onenhaus“, „Nachförderung Umgestaltung Pingenweg“, „Verfügungsfonds Lindwei-

ler“ und „Öffentlichkeitsarbeit“.  

Der Bewilligungsbescheid wird im Sommer 2020 erwartet. 

Herr Saxler ergänzt, dass Köln insgesamt Fördermittel in Höhe von 16 Mio. € erha l-
ten soll und Lindweiler dank des hohen Engagements aller Beteiligten und des Vee-
delsbeirates mit seinem Förderanteil an oberster Stelle steht.  

Frau Weller gibt einen Überblick zu den aktuellen Entwicklungen in den Bauprojek-
ten. 

 Aufwertung der Ortsmitte Marienberger Hof 
Die wesentlichen Baumaßnahmen sind abgeschlossen. Derzeit werden die 

Baumängel von der Baufirma beseitigt. Der Einbau der Spielgeräte erfolgt in 
Kürze. Die Ersatzpflanzung für den entfernten Baum kann erst in der nächsten 
Pflanzperiode Herbst/Winter 2020/21 vorgenommen werden. Es wird ein Ju-

dasbaum gepflanzt. Zwei der bereits montierten Leuchten werden aufgrund 
von Anwohnerbeschwerden umgesetzt. Die Abfallbehälter werden in den 

nächsten Wochen aufgestellt. Für die neuen Sitzmöbel wird eine 14-tägige 
Nassreinigung beauftragt.  

Im Rahmen des Verfügungsfonds sollen die insgesamt 10 Baumscheiben be-

pflanzt werden. Hierfür werden noch Paten gesucht, die sich um die spätere 
Pflege kümmern möchten. Interessenten können sich bei Frau Weller oder 

Frau Verfürth melden. 

Der Zeitpunkt für ein Einweihungsfest kann aufgrund der Situation derzeit 
noch nicht festgelegt werden. 

 Umgestaltung des Pingenweges 
Die Bauarbeiten laufen planmäßig bis voraussichtlich Herbst 2020. Im An-

schluss werden die Brückenwände saniert und künstlerisch aufgewertet. 

 Soziales Quartiersmanagement und Netzwerkarbeit 
Frau Verfürth, Lino-Club, berichtet von der als Sonderausgabe erschienenen 

Stadtteilzeitung „Corona spezial“. Die nächste reguläre Ausgabe erscheint vor 
den Sommerferien. Sie kündigt weiterhin das noch vor den Sommerferien 

stattfindende Treffen zum „Runden Tisch Marienberger Hof“ an. 

Herr Kleinjans lobt das besondere Engagement in Lindweiler während der 
Coronakrise. 

7.2 Vorstellung abgeschlossener Projekte aus dem Verfügungsfonds 

In dieser Sitzung werden keine abgeschlossenen Projekte vorgestellt. 



Niederschrift über die 24. öffentliche Sitzung des Veedelsbeirates Lindweiler am 28.05.2020 

 - 7 - 

8 Anträge aus dem Verfügungsfonds 

Es liegen keine Anträge aus dem Verfügungsfonds vor. 

Aufgrund der Coronaauflagen konnten verschiedene, bereits bewilligte Projekte (z.B. 

Osterkation, Tanz in den Mai) nicht durchgeführt werden. Frau Weller teilt mit, dass 
der Umgang mit den „schwebenden“ Bewilligungen derzeit geklärt wird und das Er-

gebnis den Antragstellern in nächster Zeit mitgeteilt wird. 

9 Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft 

Es gibt keine weiteren Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft. 

10 Mitteilungen 

10.1 Mitteilungen der Verwaltung 

Es liegen keine Mitteilungen der Verwaltung vor. 

10.2 Mitteilungen aus Lindweiler 

Es liegen keine Mitteilungen aus Lindweiler vor. 

10.3 Mitteilungen des Vorsitzenden 

Der nächste Stichtag für die Anträge zum Verfügungsfonds ist am 15.07.2020. 

Die nächste Sitzung findet statt am 13.08.2020 um 17:30 Uhr im Lino-Club. 

Herr Zöllner erläutert, dass dies die letzte Sitzung in dieser Zusammensetzung vor 
der Kommunalwahl am 13.09.2020 sein wird. Aus der dann gewählten Bezirksvertre-

tung (BV) werden für die kommende Wahlperiode die Mitglieder und Stellvertreter 
aus der BV für den Veedelsbeirat neu gewählt und ernannt. 

Eine weitere Sitzung des Veedelsbeirates wird nach der konstituierenden Sitzung der 
BV festgelegt. Diese wird vermutlich im Dezember 2020 stattfinden. 

Dies bedeutet, dass Verfügungsfondsanträge für 2020 (auch Weihnachtsaktionen) 

bis zum 15.07.2020 gestellt werden sollten. 

Herr Zöllner bedankt sich bei allen Anwesenden für ihre Teilnahme sowie beim 

Gastgeber Lino-Club und schließt die Sitzung. 

 

 

Gez.: Reinhard Zöllner, Bezirksbürgermeister 
(Vorsitz) 
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